
～～～「「「事事事務務務ののの共共共同同同実実実施施施ににに関関関すすするるる協協協議議議会会会」」」開開開催催催ささされれれるるる～～～   

 平成 15 年８月 1 日より実施されている事務のグループ制（共同実施）は、学校事務の効率化・高度

化を図り、きめ細かな学習指導の支援（教職員が児童生徒とふれ合う時間の確保）に資することを目的

とし、県内に先駆けて三八教育事務所が行ってきました。特に八戸市における「グループ制＋事務支援

室」という組織形態は、都市型共同実施の一例として全国から注目を集めてきました。 

実践研究が始まって３年目の今年は、グループ制・事務支援室の継続、三八教育事務所管内だけでなく

全県下に拡充させるかについて、県教委として年度内に結論を出すとしています。 

そこで、八戸市教委は去る９月２９日市内事務職員を対象として「事務の共同実施に関する協議会」を

開催し、グループ制の成果と課題、来年度以降の継続について協議する機会を設けました。 

協議会ではグループ討議を中心に話し合われ、各事務職員から次のような意見が出されました。 

 

 成 果  

・ 【適正化】提出書類の相互チェックをすることで事務処理の精度が増し、適度な緊張感が生まれた。 

・ 【適正化】定例会で行う内容や進度に合わせて、先を見通して仕事を進めるようになった。 

・ 【効率化】グループ内で様式を統一したり、事務の流れを共通にした。 

・ 【効率化】就学援助事務等について、小中連携が図られた。 

・ 【資質向上】情報交換により資質の向上が図られた。（パソコン操作、法令規則の解釈、仕事の思い

違い、未経験の事例に触れるなど） 

・ 【資質向上】他市町村からの転入者や臨時職員の支援を行うことができた。 

・ 【教育支援】病気休暇等事務職員の学校支援を行うことができた。 

 課 題  

・ 書類の確認や研修が主で、学校間の事務量の格差を埋めること（事務の平準化）や、きめ細かな学習

指導の支援（教育支援）には至っていない。 

・ 教員へのアピール不足から、グループ制が学校現場であまり理解されていない。経験の浅い事務職員

は、グループ制を教員にどう伝えればよいか分からない。 

・ 共同処理をするための施設設備が整っていない。 

・ 学校を留守にすることで多忙になった。また、小規模校では、事務職員が学校を空けることが負担に

なっているところもある。 

・ 教員がどんな支援を望んでいるか聞いてみたい。 

 グループ制の継続に関する意見  

●グループ制 

【賛成】 

・ 更なる資質向上を目指し、教員・児童生徒や保護者へ還元できる支援を行うため継続してほしい。 

・ グループリーダーの権限やグループ内事務への兼務発令が必要である。 

・ 共同実施の業務内容、定例会の持ち方等については検討を要する。 

・ 大規模校だけのグループもあり、グループの再編も必要。 

・ グループリーダー・旅費・給与担当者等の資質向上、グループ間の情報交換の場が必要。 

・ 教育支援については、市内やグループで同じものに取り組む方が負担が少ないし、成果が見える。（学

校予算（PTA予算等を含む）、教務事務、情報、施設、学校納入金口座振替等など） 

【その他】 

・ 人員削減やセンター化に繋がるのであれば、廃止を願う。 
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・ 市教委や教育事務所が事務職員に何を望み、どのような方向に持って行きたいかにより、グループ制

のあり方が違ってくる。それによっては、月２回集まる必要はないだろう。 

・ 目の前の仕事をこなすだけで精一杯。あまり無理をしないようにやって行きたい。 

 

●事務支援室 

【賛成】 

・ タイムリーな情報提供、事務処理上の的確なアドバイス、研修会の企画運営等に感謝している。 

・ 位置付けや権限を明確にし、学校と行政の連絡調整、グループ運営の企画立案に当たってほしい。 

・ 多くの活動が教員に周知されていない状況にある。事務支援室の役割をもっと積極的に打ち出すべき。 

・ これまで同様、コンピュータに関する支援やパソコンソフトの提供をお願いしたい。 

・ 病気で急に休むことになり、学校がたいへんお世話になった。 

・ 大規模校への支援をしてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グループ定例会日程一覧（10 月～３月分）  ※着色した日に事務支援室員が参加予定 

 

 

 

グループ 該  当  校 10 月 11 月 12 月 １ 月 ２ 月 ３ 月 

八戸西Ａ 根城中．根城小．田面木小．江南小．白山台小 13 27 8 22 8 15 5 24 9 23 7  

八戸西Ｂ 三条中，明治中，豊崎中，三条小，西園小，明治小，豊崎小 13 25 8 22 6 20 12 24 2 21 7  

八戸北Ａ 下長中，北稜中，下長小，高館小，城北小，根岸小，日計ケ丘小 4 20 7 29 8 26 10 24 7 23 7  

八戸北Ｂ 市川中，桔梗野小，轟木小，多賀台小，多賀小 11 27 8 24 8 27 10 24 7 21 2  

八戸東Ａ 小中野中，江陽中，小中野小，江陽小 7 27 1 24 8 19 5 26 9 23 3  

八戸東Ｂ 東中，白銀南中，旭ヶ丘小，町畑小，白銀南小，美保野小中 13 28 4 22 8 20 17 26 7 21 15  

八戸東Ｃ 鮫中，南浜中，鮫小，種差小，大久喜小，金浜小 4 18 8 17 6 15 12 26 16 23 7  

八戸東Ｄ 湊中，白銀中，湊小，青潮小，白銀小，白鴎小 6 27 4 24 6 27 12 26 9 23 7  

八戸南Ａ 第二中，長者中，八戸小，城下小，長者小，図南小，番屋小 4 18 8 24 6 15 12 24 7 23 7  

八戸南Ｂ 第一中，第三中，吹上小，柏崎小，中居林小 4 27 7 25 8 26 5 26 7 24 7  

八戸南Ｃ 大館中，是川中，新井田小，松館小，是川小，是川東小 11 27 10 24 8 15 10 
17 

26 
９ 23 7  

八戸南Ｄ 中沢中，島守中，田代小，市野沢小，中野小，島守小，鳩田小 6 18 10 25 8 16 10 26 9 23 7  

財務会計用に新しい事務用端末設置！ 

９月末、各学校に財務会計処理を優先的に行う端末とモノクロレーザープリンタが設置になりま

した。４月に新しい財務会計システムが導入されて以来、動作の遅さやフリーズに悩まされてき

ましたが、これにより大幅に改善されました。 

今後は残された課題であるＨＥＮＳ回線の 

通信能力の向上に向け、総合教育センター 

では 10月から再度財務会計システムの稼 

動調査を実施するそうです。 

 

先日所用で合同庁舎へ出かけたとこ

ろ、教育事務所のある３階へ上る階

段が大規模改修中（チュー）。なんと

アスベストが使用されていた！！ 

長年知らずに勤務されていた職員の

皆様、大丈夫でしょうか！？ 


